賃貸物語 $\widehat{5}$

三世代―ウサギ愛しや

友貴枝

(1)

羽」と書いてある。 賃貸契約書をよく見た。確かに一番下の段に ウサギを室内で飼う人が いるとは、 知らなか った。

子は、 いた。 は、 地持ちになると、その固定資産税にはびっくりする。 一戸建て貸家四棟 母屋から東側に位置するところに、 故あって、義母 相続するときには高 農家生まれのせいか、土地が好きだ。 (姑) から相続した土地を持って E・W・S・N棟 い買い物になったが、 がある。 未 知子の名義 しかし土 未知子 未知

貸し出せる、 られ 賃貸と言っても めに、貸家四棟を造ることにした。それも可能な限 貧乏になってしまう、と考え、 銀行から借りるという経営感覚を働 土地は国から買ったかのように、高額な税金が課せ 土地を遊ばせておいたのでは、そのうち課税 そんな構想を持った。 いい家を建てれば、 彼女は、 かせた。 イクラスの 税金対策 その上、 のた n

> 便の良さとが利用者にフィットしたともいえる。 く、入居希望者は続いている。 て設計しているから入居した人に喜ばれ、 適だった。その上に、 とが注目を集めた。入居者は、 た家だから、 六十歳代。バリアフリーの 賃貸住宅と言っても一戸 肩書のある人を狙って、 室内犬を飼うことも視野に 間 取りは、 また、環境と、交通 都会から転 環境 夫婦連れ 戸丁 空く間もな 入してくる 寧に 整えたこ 入れ には最

異動するという方で珍しい。大体同列の市 理由がなければ、環境が似ているようなところに住ま 移動してくることは少ない、何らかインパクト した。その人は、六十代の夫婦、小田急沿線の 居者が見つかったという知らせに、未知子は、 先 月、 四月に退去して、三か月も空かないうちに入 町村から、 町 から、 \mathcal{O} ほっと ある

は踏 失敗したとか、それなりの理由があるだろうと未 ないだろう、少なくても家が古くなったとか、 いうことは、かなりの理由がなければ生活圏を移動 六十五歳過ぎた夫婦 んでいた、 緒に住むのだろう、ベランダに板箱を置いて、 しかし兎一羽には驚く。 が , 隣 0 町 から引 0 何のためにウ 越してくると 事業に 知 51

52

類 ラ 許 か 訶 可 , を 取 5 鑑を押しそうに 餇 うの と資料 る人 カン · と 思 ŧ をテ 11 る 0 ĺ なった。 7 \mathcal{O} ブ だ 11 ルに た。 が 戻 不 ちょっ 義 動 産 12 外 屋 を信じ で と待て、 餇 うウサ て、 書 Ŧ

ŧ

 \mathcal{O}

な

のでしょうか

見入っていた。 くれ 1 って何だろう、 「これ、 のでしょうか」 る、 事務 兎と書いてあ 0 女性 特約 と思 事 に 項に 尋 ゎ りますが ね ず未知子 か た。 かれ 特力は、 犬とか た兎とい 項い E 猫 0 . う、 も世 \mathcal{O} _ 兎」一 字 文字 話 で は L 羽 7 な

みの サギ 私 を飼 女性店員 の方でも、 1 た が い のですって。 お 声を落として質問され 聞 きし て か らと思 V かが でしょうか」なじ 0 て 11 ま じた。 ゥ

柄、 も自分の常識 あ 外で飼うウサギま 0 耳 言わ 0 長 'n れて 範囲で受話器を耳に当てて Λ, ŧ 白いウサギ、 そ で Ō 相談 意味 ĺ が ですよ 解 てくるとは せ な V) V 田 と未 \mathcal{O} 知子 土 地

太く立っ __ りし 毛がふさふさ、 げ てい ので、 全身 れ ま . る。 グレ 他を当たり 大家さんに訊 入居希思 イ め きれ いぐるみ 望 茶が 一の唐 ますと、 . 少し 沢さん Ó 写真で見ると茶 いてみます クマ 混 さん じる。 11 うのです。 りから、 ウサ みた 首 色 \mathcal{O} と待 で、 が \mathcal{O} 周 でも 入居 耳 ŋ び Ú は

> ら 0 大切な猫、 ま

V

やウサギです

か、

室

内

で

が、 です 5 は特 を取 今までいた自宅では れ まいなら飼えるのではな ではじめて飼うのですから、 たようです」 りり 、が、どうも若い 自分たちが出ることで、 唐沢さん 約 内 事 たい で 餇 項と書か のですって。 うのだと言 は、 大河 なくても、 夫婦と仲 家族がいるから駄目だが、 前 0 てま で、 都会では 1 かと期待し 普通 三 三方丸くなると、 した。 が悪く、 きちんと大家さん 世 代で住る 飼えるらし 特にマンシ 唐 事業家である夫 ています。 沢 . W さ でい $\bar{\lambda}$ は 借家住 彐 決 た 0 よう め

ギを な \mathcal{O} 五. け 活を始めたいということだ。 「そうです 貸家 歳 'n 動きをする 過 が 飼うことは では ごぎてかり 長い。折って け なけ 1 いかも か、 れ 猫を 5 借家住 考えて ば は 飼 忍 Ū 分からな れ 聞 いとしましょう」 うことは び ないと、 ま ま け V ば、 ませ せん V V をしたことが が、 室内 ウサ 禁 ね。 W で 止 未 し 知 ギと一 した。 周 勉 餇 子 て 強 ŋ い は ï 12 W 0 ます てみい 判 迷 ウ 緒 步 断 惑 15 デます。 ・ した。 をか 周 ギ 新 が V) L どん け 11 + 生 な

ギを見てみたいという欲求が湧 う返事をした。 すでに 未知子の いていた。 中にもその ウサ

ウサギのことを訊い 知子は、 職場に、 てみた。 獣 医 師 0 仲 蕳 がい るの 室 丙

無臭で食べ物もインスタントのもので間に合うし、 なウサギは『ネザーランドド 近は、マンションで流行ってきて、貸家ではまだだが、 ション生活には飼いやすいので日本では急に増えてい き声も立てな されて生まれたと言われている。 ダの小人という、二○世紀 「ウサギと言っても国 今は、どこの動物ショップでも売っているよ。 1 から、 隣人とのトラブルもない。 産のウサギじゃ 初頭にオランダで品種改良 ワーフ』と言ってオラン 人懐っこくて可愛 ない ょ。 代 法数的 鳴

ことは、もっと広がるかもしれない。ウサギを許 多くなった。値段も手ごろで、十、二十万円から飼 う、と見込んで、この案件を承認することに決めた。 ることで、かなり賃貸住宅の利用者も増えてくるだろ るよ」という言葉を聞いて、それなら、 貸家で、 可す 飼う え

造る人が多く 世 般の常識として、 整地もされ ない、 農業地帯の 余っている土地に造 賃貸は、 農地 に

知子は、

契約書に捺印を押して、

不動産に書類を

らない

安不普、 ない、 る。 ので、 るとい 求めてくるはずだ。 はずだ。友達も呼べ づくりを応援しなければならないだろう。 に住みたくなるはずだ、 められている、家族と にしてきた。住居というものは、 生活を大切に 何分にも入居者の生活の 、う地 寒さ暑さまで防げるものでありたいと願っ 安全で、強固 衣食が足りればいいという人は少なくなった .して垣. 上は多い る、 根を造る で、 それに叶うような住居であ 未 離れてさびしけれ それを維持できるような環境 災害から守られ 知 楽器も鳴らせるような生活を 子 り 個人主義と快 は賃貸住 入居者 戸一戸の生 宅 なけ ば でも、 0 昔のように 動物と一緒 適さをもと 命 を守 ń いりたい を ば 個 7 るも 大切 いけ 人

情があるか知らないが、ぜひ入居してほしいと思った。 聞けば、長期に入ってくれるのではないか、 ウサギの件は 唐沢夫婦 猫とは違って室内で飼うには、 は、 不動 隣り 産屋が調べてくれるであろう、案 町の人で夫が公務員をしてい 適しているかもし どん

と考えている。

夫婦ともに六十七歳。 唐沢夫婦は七月一日引っ越してきた。入居者は二人、 契約者は、 元市役所の職員、 退 53

職 事業者との契約になる。 して行政 《書士の事務所を営 む。 今 回 |の賃貸住宅 は



る。住宅地にある暗渠は大雨になると雨量が高くなる。 Ш 川上に大きな小田急が開発した住宅街がある。小さな が、深い川で、普段は二十センチもない流れだ。ただ、 雨 (T) の時だけは要注意だが、 がその S 棟 前を用水路が流れ は、 開設によって増量されて流れが速くなってい 番南側に建っているので日当たりがい ている。 川をまたいだ対岸は、 幅は三メートルほどだ

定年になって、退職した。

退職した時の条件は、

瑶子は、町中にある幼稚園で働いていた。六十五歳、

なポーチに花だけでなく野菜もつくれる。 もちろん天気が良ければ布団を干せる。 んでもお日様に干すという太陽崇拝、 技がいくらでも生かせる、 のがなく日当たりがいい。板張りのベランダで、 けた。そこで食事もできるし、ウサギ からのバイバスが通 ・ヤを植えてグリー 唐沢夫婦はこの川岸に、俄かごしらえのテラスを付 ンカーテンを造る。 ってい ポーチを置いて、

者であった。

農業者特有の信

何でもか

。妻・瑶子の

,の特

ない、 かし、 軋轢が少ないと思えるようになった。 クラブの回数を少なくした。 を作る時間を多くなり、その代わり、 や大根、 にはいかない、 瑶子は、 かえってやらなくて済むならやりたくない 夫がやりたがっているのを見れば無視するわ 茄子までやるようになった。 決して農作物と付き合ってきた生活者では (2)夫の助けを受けながら、 その方が、 かえって、 民謡や歩け だんだん白菜 長男夫婦 歩

Ò

運

動

にもなる。

南側

で遮るも

念した。もちろん彼女は生活科という資格 りの生活は苦手であったし、 業能率大学を出ている。 生委員という、 地域 人にはならず経験を活かし、 で肩書を持ってボランティアに専 だから、専業主婦というくく 仕事のない生活は 0 取れ ,る産

と思っていた。

て専業主婦、

家庭

児童民

栞奈の車がないことに気づいたようだ。 したのだ」と夫が心配して大きな声で訊く。長男の妻、 ある夜、夫の圭一が帰ってきて、「栞奈さんは、どう

ぐに働きだしましたよ」 で就職しました、 「昔働いていた、隣の市にある生命保険会社に再雇用 知らなかったですか、 私が辞 こめてす

「なら、俺に話があってもいいじゃないか」 圭一は、驚き半分、感情的になっていた。

から、結構です。お母さんたちのものは自分でしてく ここで交代してもいいでしょう、と思ったようです」 さらに、「自分たちの洗濯ものは、 瑶子は、栞奈を代弁するように、「私が退職すると同 お母さんだって、今まで働いていたのだから、 働きだしました、家はお母さんに任せますと言 前の 晩に干します

ださいと、栞奈が言った」という。

瑶子は寂しい

ものだと思うようになった。

こんなことが話し合いもしないでよく出来るも か。これでは 「今まで何 夫・圭一は大きなダメージを受けたようだ。 かも一緒 軒の家で、すべて二分割したようだ。 にしていたのに、何ということ

は一階に広いスペースにとってあり、 が棲み、可能な限り没交渉にしてあるが、風呂と食事 もともと栞奈が嫁に来た時から、二階は、長男夫婦 家族が増えても

十分間に合うようにできている。

るが、 は、 外枠に、屋根付きのベランダがあるので雨模様 なくなった。 はいるが、 の部屋が欲しいはずだ。一階を使ってもいいと言って ねして、上がっていかない。二階には三つの は二階にも上がらないようにしている。本当は それなりに、若夫婦の生活は脅かさない そこに洗濯物を干したいが、 孫たちが中学生になれば、いや小学生でも一人 食事を別にしてから一階には誰も降りて来 実際は、 よう、 栞奈に気兼 部 屋 の時に があ

二階に上が たちは学校から帰ると、 玄関から通じる廊下、 ってしまう。 その途中に階段がある。 おば 階の部屋を覗きもし あちゃんただいま」

子 賃貸物語

食事を夫

二階は、賑やかで、テレビの音や、いろんなものが婦だけでするようになってから、二階の音が気になる。

一階には孫たちだけでなく息子の俊介も、自由に出ぶつかる、がたがたと響く音ばかりだ。

入りしてテレビも見ていたが、最近は、降りてこな

V)

と瑶子は、栞奈の相談してこない性格にいらだつことランダに新しい洗濯機を備えたという、いつの間に、風呂場にあった洗濯機も使わなくなって、二階のベ

が多くなった。

子供 洗って、全部、二階のベランダで干してしまう、 じがしたが、今はその感じがない。これからは、 うとしてい 婦二人いらない れたくないという強 済ませる、 て下に降りなくて済む方法を考えたようだ。もちろん の弁当も、 濯物が一緒の 階の なんという割り切り方か。 始の 世話 下のキッチンは使わずに、全部二階で とい 時 ´う、 には、 気の姿勢だ。一軒の家の中に、主 にはなりたくない 今はやりの生活様式を貫 何となく共同 į 勤めに出ること 生活とい 苦情 も言わ すべ 夜に · う 感 b

の仕事はある。決して暇になったわけではないから、罪放免になっても、まだまだ、幼児保育ボランティア・瑶子は、長年、幼稚園で働いてきたから、そこを無

ろう、 その さい、私は、これから外で働きます。お独りでどうぞ」 倒を頼むわけでもなく、 とは驚きだ。 人の主婦はいらないという信念を貫かれてしまった。 という、セリフが聞こえそうだ。一軒の家の中で、二 面倒を見たいと思った望みは、雲間に消えてしまった。 てしまう。瑶子の祖母としての役割、 お 方が ばあちゃんは家にいて、好きな農作業をしてくだ 負けず嫌いな栞奈は、 助 るが、 日中だけとはいっても、 栞奈が サッササッサと自 計 瑶子に小学生の子供 画 的 に仕 家に入って孫 かなり重 事を 一分で解 痩 旁 7 働 0 決

寛・有希」という五名の名前の入ったポストまで下がに取るようになった。「【二階】唐沢俊介・栞奈・邦明・と残っているのは玄関と風呂だけだ。新聞さえ、別々一つ一つ、合わさっていた生活が剥がされてくる。あだ」と喜んでいたのに、この急展開には恐れ入った。「と喜んでいたのに、この急展開には恐れ入った。「日居を嫌がらずに嫁が来てくれたと思って、「いい嫁同居を嫌がらずに嫁が来てくれたと思って、「いい嫁

こんなに策略家だとは、思ってもみなかった。

と栞奈が説明してくれた。 ょう、子供たちの郵便が多くなったから別にしました」「お母さん、郵便物を分類しなくて、楽になったでし っている。

「このぐらい、なんでもないですよ」と返事しそうに

聞き、そういうものかと、 ください。 が 嫁 ましだった。 あ 本心だったという。それ ったとき、友達に聞 てに来た手紙を見られるのが嫌なのだということ 私の方で分類しますから、と言わ 姑に詮索されているような気持に V た言葉を思い 改めて思った。 なら、 ポストを覗 Ш した。 それ カコ た方が なると な いで は

これでは、二階に他人を入れているみたい 、だと、 瑶

子は落ち込んだ。

の生活になじもうと、 を継いでくれる、 ルになった。 「ポストまで別に 大事な長男夫婦。 するとは 思ったのに、 思ってい 一気に 若 なかった、こ V 時から、 別 居 ス タイ の家 一緒

思っていたが、 なった、おばあちゃんなんか、ただの 変わった」という思い 家を建てる訳にもいかないだろう、 「そうかといって、長男は、 そういえば、「おばあちゃ 急に、 が、 私が家に入ったとたん、 瑶子の頭に去来する。 町 ん」という言葉も聞 'の教職 同居がベター おばあちゃんで、 員、 か、 給料 は 体 安 か なく だと 制 11 が

ないねー、 孫から見ても。 おば あちゃん ただの小言をいう年寄 0 役割が何にも なく 8

話

ができる人だと思われなく

なったの

昔

のように

家族として扱わ

れなくなった。

り下 る意味がない」と思えて来た。 られなくなってしまった。 たが、 生 一日に、 がってしまった。 嫁に阻まれ 無条件 -で小遣 て、 孫に教え 11 階 くれ お ば \mathcal{O} 階段 た るお あちゃんが同 いことが 0 ば あ 降り方一つ教え 5 V Þ 居し 0 W ぱ V てい

0

誕

りが なった。 きたのか 階を孫たちに使わせれ できるかもね。一 もし れない」と、 階も使いたいという不 ば、 瑶子は愚痴をこぼすように もつと孫 た 5 満 間が出て ŧ

と二階を区別している生活が嫌になったのか、ある日 「孫のために俺たちが出ればい 圭一は、 妻 の愚痴 が 嫌にな 0 たの いじゃないか」と言 か、それとも一

出した。

には それまで、俊介たちの生活を見守ろうじゃ 落とせるから、 1 になる。子供たちが育ってから、俺たちは戻 しくなるだろう、 教育するだけでやっとだ。 「俊介には、家を建 いかない、このままでは進学まで、 俺の 事業所とし 家族 挙両得だ」 てるゆとりは のい て住居を借りれ るところで勉強させ 孫も、一人一人の ない、三人 ば 邪 入れば 魔 必 部 \hat{O} するよう る 屋 子 ゎ が 供 欲

すから、 でなく、 窮屈です。そんな家どこにもありませんよ。それだけ 中が自由に出来ましたが、 母さんが勤め 心はこの家から出たいというのは栞奈の希望 料では間に合いません。 大丈夫です。 みんな公文書を作るのに困っているのだから」 事業を始めてしまって、設立の経費が必要でしょう」 家に入って丁度いいチャンスです。栞奈は働きたい かなければ子供の塾にも入れられません。 を決意した。 「大丈夫だ、今は、収入が少ないが、必ずお客が 「何言ってるのですか。お父さんは、仕事を終えて第二の 「そのぐらいの教育費、俺が出す」と圭一が言った。 俊介は、 父さん、子ども やってい 職場が近 0 子どもも来年には高校生です。 父親に言われることを承 職場で、 玄関 遅くとも七時には帰ってきますから」 からでしょう、 ている時には けませ V 脇 再雇用で採ってくれるというので 0 0 教育費 洋 それだけでなく出来たら、 蕳 ん。 いい条件だと思っています」 日 お母さんと二人になれば、 12 四 が 職場は家の 中一人だったか いまは、 人が 掛 か るん 知しているの 椅子に座った。 栞奈を働 。とにかく、働 近 んです。 くだ お母さんが 5 一です。 ·つく。 から、 カン カコ せな 家の 0

 \mathcal{O}

ります。 いでください」栞奈も強気 供 たち お母 の食事、 けさんに は 夫 の 迷惑を掛けません、 食事も 私 が 帰 ってきてか 気に ?ら作

夜、

子 は

俊

介

と栞奈を呼

んで、

合うこと

お 本

だった。そして自分たちは、瑶子たちの、「お先に」と だから、瑶子がどんなに遅く帰ってきても、 関を共有していることが、 いう言葉を聞 今でさえ、瑶子の先に子供たちは入れてしまいたそう ることを、大きな欠陥として見ているのかもしれない。 居ではなく、二世 なくても済むようにしたいというに決まっている。 別居という関係、 義父の食事を並べることはしなかった。一階と二 ちの食事は るような気がする。 けない。今まで、家を任せていた嫁に疎遠にされ てもらえないのか。 きり言った。 っていた。中学生になっている孫たちのご飯も 「そうもいきません、 も風呂を造りたい そのうち外玄関を作って、一 別、 Eかない 祖母である自分を頼らな と宣言していたことを改 家が大きいからできたというのに。 帯暮らし、 彼女は、 限り入りに来ない。 何のために同 というに決まってい 私が 食べさせ 彼女の不満であった、だか 同居 たまたま風呂が 階から、二階に上がら した時 居してい ま い栞奈 ずし る。 8 か そのうち二階 5 る 瑶 て思った。 同 彼女は、 風呂と玄 子 作ら じ か、 自分た 腹 は 一階の ってい が は 立 同

ら、はっきり分けて考えるということが普通になって としてもキッチンは別。食事は、年代の好みが違うか を通過しない生活をしたがるだろう、同居を経済的にと らえ、三世代の生活を精神的に拒否しているのだろう。 確かに、最近は、周りを見ても、若夫婦と同居した いるときにはその敷居も高く感じ、すべて一 階

しまった。

分からないだろう、子供よりも、 された。 いと聞く。この家もその通りだった。それでも孫たち 「顔を合わせて一緒に食べましょう」という人は 祖父母になってみなければ、孫のかわ いな

だったのだ。瑶子は家に入れば、孫の食事は作るつも 多い。その情愛は鬱陶しいと言える。孫側から見れば、 孫側からすれば、その濃い情愛が邪 象である。 る。子供よりももっと距離が短い。これは祖父母にな りでいた。しかし、その思いは、簡単にノックダウン は一階でも遊びたいだろう、二階だけというのは無理 ような存在だ。しかし、それは、祖父母側 分からない。 って、 目の前で育つ存在を日夜見ている人でなけれ 自分の生命力を引き延ばしてもらっている 本当に同居してみなければわからない現 もっと深い情愛があ 魔に思えることが の気持ちで、 いいさは ば

> 居である。 こんな地方の農業世帯の多い土地柄でも、 同居はしていたとしても内実は家内 三世代

誰が、夫の両親と食事しますか」と言われそうだ。

若い世代から、分裂してきた家内事情が、かろうじて んから聞いていた。経済性だけで踏みとどまっている 洗濯機は、数年前から、 踏みとどまっているのは、玄関と風呂場だけであろう。 別になっていると、電気屋さ

この問題は案外早期に解決するだろう。両親は、孫 断して、用事があれば階段の下から呼ぶという人が多くな 足音を聞きながら、学校から、塾から帰ってきたと判 まうだろう、外階段は少しの経費でできるはずだから、 風呂も、 ちょっとの間に改装して、二階に造られてし

息子の声を聴かなくなった、というときには、庭先の れるので、まだコミュニケーションはある。ときどき 「おばあちゃん行ってきます」「ただいま」と言ってく った、お小遣いの手渡しもなくなったと聞いている。

瑶子の孫たちは、小学生まで、彼女が見ていたので、

車庫のところで、嫁に訊くことにする。 いう返事をもらう。俊介は、教育委員会の生涯学習課 出張なの、きっと四国に行っています」と

賃貸物語

祖父母の情愛は、

両親よりも数段低い位置にある。

「今週は、

に勤めているので出張が多い。

今は 買ってきませ 「お 「俊介さん、 るの 母 土 親よりも妻の 産 買っ だからしょうが おみやげ買うの てくるか んよ」す 方 が、 な げ な、 ない \ <u>`</u> 強 徳 が 島 返 V 嫌 事をもらってしまう。 \mathcal{O} 饅頭が食べ 跡 11 取り息子を牛 でしょう、 た V 何 な 耳 E . Ł

中 て結局 作ったもの 続 るときに、 な寂しさの中で考えたのが、室内で動物を飼うことだ。 務所は、 傍の空き家に店を構えてしまった。 かなりきつい。 きの畑で野菜作 ま 事の 瑶子は終 相違して 類 ったく独 一人で生活する寂しさは、 多い 階の 三坪もあれ 室 のを食べ 丙犬なら 7 、瑶子 日 フロアを全部借りた。 りで家に ル チ さて、どうしたものかと、泣けるよう 印刷機や が選ぶ てくれ :りに精 ĺ 一人で生活することになった。 ば ズ マルチー いるの を飼 いいだろうと思っていたが る家族 ・書庫、 を出 0 っている人、 は、犬である。 -ズがい すように もつまら 仕事をしていただけに ががい 応接セットなどを入れ そこで生活する いかもと思っ な 行政書士など なっ な \ \ \ V) 小島直子 犬は、 た 夫 ĺ 瑶子 が てい どん を思 Ō は 駅 でも 日 Ď あ 事 \mathcal{O} 庭

> かけた。 ある日、彼女の家を尋ねてみようと急に思い付いて、

出

なし 走り は、 な 眠 る習癖が 家族が留守 の真ん中に厚 11 いが、 ったりする、 た。この どうぞと言われ 棒があ V) 回るが家 あ 新 朝夕だけ、 部 聞 ればいいと言った。 るので、 の時には眠っているという。 屋で一日、 V が の中では 数枚 犬用 力 Ì て彼女の家に上がった。 置い 散ら ペットを敷い 野放しにすれば満足する。 の部屋だという。 家族が てあるという。 か この ってい 部屋限定とすれ `留守 るが、 てある、 \mathcal{O} 時 犬は ŧ 外に出 あ 時 ここで との 外 Þ 遊 洋 新 ば iż 間 W 遊 は 聞 せ 12 板 日 ば、 び おと 出 り に 0 中 物 7 が

れるから、 と楽だとい 外に出 Hなけれ 、 う、 家族 ば静かに が留守でも静か してくれた。 して居ら れ にじっとし る、 ウ + ギ てい は ŧ 0

てくれるも うとしたが全然わ 瑶子は、 室内 Ŏ とコメント が V で飼うウサギってどん ると からない。 聞 11 ただけでも でもこの寂 訪 な 問 しさを紛ら ŧ 0 L た意味 カン 考 えよ

ありそうだ。

夕方、夫が帰ってとき、「今日は、風呂は後番だから」活は耐え難かったが、これで良しとしようと決めた。孫が三人いても、「おばあちゃん」と言ってくれない

出した。

供たちが、入り終わって、空いていますね」と、 気なく言った。 空いているのだろう」と訊くので、 さっき子

談半分言ってみた。 うしようかと思って。じゃ、一緒に入ろうか」と、 「いや、私も入ろうかなと、 「なんだよ、その言い方は」、と不機嫌そうに言う。 思っているのですが、 تلح 冗

く夫婦で風呂に入ったことなどない。 「そうだな、一緒もいいかもな」と本気で言う、

る。

階から、いつ降りてくるかわかりませんよ」 「また、冗談ですよ、入れるわけがないでしょう、二

「なんだ、つまらない。風呂もダメか。家に帰ってく

る意味がないな」

ぜっかえしをしないタイプなのに、変に絡んでしまっ 「家に帰ってくるのは、風呂だけですか」瑶子は、ま

どっちが物音に気を遣うのだろうか。一階か、二階か なっていた。一階、二階で分かれた生活というのは、 と考えてしまった。孫が小さいうちは良かったが、大 鬱陶しくなっていた。二階を気にする生活が寸詰 日中、友だちの家を見てきたから、その話 年中、二階から抑えられているような生活が もした まり

> きくなって、パイプ役だった、 次男の寛でさえ、

の祖父母の元に来なくなった。

これでは同

じ家に住む意味がなくなった。

息子

夫婦

階

は、 立てないように気を遣っているという。なんというこ 階下の静けさを気にし、二階は、二階で、物音を

とか、 ことの意味がなくなって、かえって無関心がつらくな 族とは言えないと考えるようになった。同じ家に住む お互いに気を遣って、生活していたのでは、家

見てきた犬のことを話題にしようと、 風呂から上がって、ビールを飲みだした夫に、 夫の機嫌の様子 今日

夫が突然言い出した。 を見ていた。 「相談なんだけど、この家を子供に明け渡さない

「うん、それ 「どうしてですか。私たちはどこに行くのです だが、いい貸家があるのだ。ちょっと高 いりで、 か

近空いた、という情報が入った」 いが、夫婦だけで済むには三部屋 もある間取

「どこから、そんなことを」

れて、夫の次の言葉を待った。 「俺が借りている、 不動産屋から聞いた。 1

築七年で、ここで家賃を下げるらしい」

賃貸物語

瑶子はご飯を噛

む

の

きるのですか」 「いくらですか。家賃と事務所費の両方払うことがで

れる、御しやすい人である。を食べさせてもらってないので、肉の料理でご機嫌取と、ご飯もお代わりする。彼は小さい時にはあまり肉と、ごしいとんかつが好きだ。熱々のとんかつを出す

る。事務員を雇いたいぐらいだ」落とせる。俺の事務所も、ここで三年順調にいってい「事業主が賃貸住宅に入っている場合は必要経費で、

「優しい事務員を、いかがですか、」

私は一人で食べますから」「どうぞ、一緒にお弁当を、食べてください。どうせ、「優しくなくてもいい、気が付く人を雇いたい」

はそれだが一戸建ての小さい家いいだろうな」亭主持てもせず、というから。どうぞ、どうぞ。それ「なんだ、珍しく、やきもちか、やきもちやくほど、

菜づくりは、私の楽しみ、通えるところに」を探してください。それでこの家から近いところ、野「私は、もう小さい家いいですね。掃除のしやすい家

は禁止と言っていたな、なんか、大家さんが、猫を飼しかったら、犬でも、猫でも飼っていいから、いや猫「じゃ、家を見に行くか、知らないところで、独り寂

いテリアでも飼ったら、どうかな。瑶子は動物も好き苦い経験をしているから、犬だけかもしれない。可愛った人を入れて、とことん家を爪でかじられたという

られました。私はウサギを飼いたい」「いいえ、犬ではありません、ウサギがいいと、勧・

「ウサギとはな、オーナーが許可するかな」られました。私はウサギを飼いたい」

女性にも喜ばれている、というの」すって、最近マンションで、流行っている。子供にも、「私も、初めてなのですが、ウサギは飼いやすいんで

家賃が設定してある」

「そんな、便利な貸家があるのです

カ

代になると見込んでいるらしい。何分にも独 購買力が低くなる、 いるから、 の老人や、 「今の貸家産業は室内で飼う動物を禁止 独り暮らしのサラリーマン、 欧米並みになって、 もっとも うと、 個人主義になったのだ 人と一 学生 L 緒に た が (T) り暮らし 増えて 住む時 では

- 」と、夫は独り言を言った。 「犬は吠えるからー、ウサギは吠えないからいいか

ŧ

る朝、瑶子がいつも散歩する通りを歩いていると、

の女性に声を掛けられた。

「スーパー丹沢へ行く道はここでいいのでしょうか」 と重そうなリュックを背にした女性は、 急いている

のか、足を止めずに聞く。 「この信号を渡っていくと左側に入口が見えます、そ

すので、ご一緒しましょう」 の大きな建物がそうです。私も今そちらに歩いていま

なり遠いですね」 五十代の女性は、歩くのが早い。 れば遠いですよ」 「確かに、近道はあるのですが、バス道でいらっしゃ 「駅から歩いていけます、と言われてきましたが、 カン

からだから大丈夫なのですが、 「そうでしょう、二十分も歩いています、仕事は ちょっと遠い」

九時

「なんか、特産会でも」

「私は、 駅弁の売り子です」

「どこのですか」

が売れるのです」 「金沢地方の駅弁です。今、 コロナで持ち帰りの食事

「いいことを聞きました、じゃ、 お勤めもその方ですか」 店内までご案内しま

彼女の足運びもいいので、つい職場のことまで聞き

たくなった。

るのです。外食が多くて」 いいえ、臨時です。今、 どこの名店の弁当でも売れ

の内弁当を買ってきます。 「そうですね、私も小田原まで行って、湘南地方 おいしいですよね、 コンビ Ō

ニで買うよりはずっと」 「ありがとうございます、東北線や北陸線の弁当が売

匂いがする、あれっと思ったときには、瑶子は質問 まあ弁当の種類をよく知っているので、驚きます」 れますよ、昔食べたと言って高齢者が買ってくれます。 並んで、歩いていると、女性の腕の辺から、樟脳

ていた。 「犬を飼っているんですか、抱いた臭いがしますけど」

換えないで来てしまった。もちろん売り子になるとき 「あ、そうですか、臭いますか。散歩して洋服を取り

ますので」 は、このような服は脱ぎますし、厚地のエプロンを着

「そうですか、この臭いは消毒剤の匂いですか 5 大

ドワーフという種類です。可愛いのです」 丈夫でしょうが、何を飼っているのですか」 「ウサギです、マンションでも飼える、ネザー -ランド

「ウサギが、 マンションですか」

「今結構飼っている人多いですよ。飼いやすくって可 . の

でしょう、だからほかの部屋にも迷惑をかけますし」 「マンションは猫や犬は禁止なんです。鳴き声がする 「私は耳の長いウサギしか知りませんが、ウサギをね、

ができた。

「ウサギは鳴かない、ですか」

ウサギを孫のように抱きしめて眠るのです」 離れられなくなる。私なんか子供も孫もいませんので、 「いいことを聞きました。私も今、なんか動物が欲し 「その上、人になじみますよ。抱いていると可愛い、

られますし、サンプルを見て注文もできますからどう 「ウサギは、ちょっとした都会の小動物ショップで見 くてしょうがないのです」

「いいお話です。ありがとうございます」

りました」 「どうぞ、ここまでくれば分かります。お世話様にな

げのようで、うれしい朝になりました。じゃここで、 「私の方こそ、欲していた情報を、 なんか神様 のお告

なんとラッキーな朝だろう、これこそ今求めている、

瑶子の欲していた情報 であ

動物店で、紹介され、オスのウサギを手に入れること ーランドドワーフの縁に出会って、 瑶子はこの朝の会話で得られた、 一週間後には、小 室内ウサギ、ネザ

けの収入だけでは、私立大学までの余裕はないに決ま 望むとおり、この家を明け渡すことが賢明だろう、こ になって介護が必要な時には「面倒見ますと言ってく 彼らの家族はのびのび生活するであろう。将来、 のままでは、孫たちの大学進学まで影響する。息子だ 気兼ねなく住まわせるしかない、そのためには、 も大きい、彼らがのびのび育つためには、一軒の家で、 っている。もう限界だろう、自分たちが離れることで、 めいた言葉を友人から聞いてはいるが、もう、孫たち 老後、子どもに、「母屋ヲ明ケ渡スナ」という指南書

借家住まいも、 要経費だ」と夫は、決めかねていた瑶子を励ますよう に言った。 「いいじゃないか、俺の事業費で、家賃は いいことだろう。今の生活は限界だ。 落ちる、必

れている」その言葉を信じて、いったん家を離れる、

「一日、なんでも好きなように生活しなさい、そんな

がしたか ったのだろう」

「そう、もちろん、 し掛けられるような、 動物 عَ

緒に生活したかった

ができたようなものだ」 「丁度良かったじゃない か、 お前もウサギ年で、 相棒

「確かに私は、 ウサギ年生ま れ

「ウサギは鳴かない、臭くない」と言っ 夫が いい言葉を見つけて、瑶子を激励 た動物 した。 物 シ

 \exists

ツ

ゥ

プの店員の言葉を思い出した。 「ウサギを飼えばい いのだ、ウサギ 年生ま n . の 人が

見つけなければ」と瑶子は自分に拍車をかけた。 妙案だ、そうすれば寂しさも救われ サギを飼う、 さっそく、 話し相手になれるかもしれな ウサギを売っていそうな小動物店に行 る。 いいウサギを \ \ \ 。 これ 0

医が すね」と、グリー と言って、 「店には置いてありませんが、お取り寄せは出来ます」 ウサギの品 ンのエプロンをかけた女性の若い獣 種は、「ネザーランドドワーフで

をしますからと、 方の 説明書付きで、 その予定日まで、 次 回 は、 時 瑶子の都合に 間 ほ ど V クチ

なって鏡の前

に立った。

自分では気づかないが、

顔

のか、 のか、 話声、 子は、 が入ると忙しいせい 0 自分はなんかの罰が当たったのかと、 くなるのに、こんな思いをしなければならない たころの方がずっと自由で楽しかった、 たくなる。なんで、 相変わらず、圭一は帰ってこない。最近 なる気持ちを抑えられなくて、急いで家に戻った。 話は 瑶子 胸がふさがる程、 と思うと気持ちがまた暗くなる。 なぜ、 足音や物がぶつかる音が聞こえると耳をふさぎ 誰 一人で食事になる、 にも言うまいと思って、 い買 同じ家の中にいるのに孫と話しできな 物ができそうと、 家族なのに一緒に食事ができな か、 生きているのがつらくなる。 夜中近くなることが多 その時に、二階の キッチンに立っ スキ 寂しさだけでな 仕事をしてい の彼 なぜ七十歳近 ップしそうに は、 賑やかな . の か

前 んなにひどい顔をしているのかしら?と瑶子は本気に 11 「どうして」と訊き返すと、 「なんで」と聞き返すと、なんでじゃないだろう、 た新しい借家、 の顔をみてみろ、生きた感じがしない、 夫が急に 「引っ越す」と言った。前 大沢市に引っ越すことになった。 鏡を見てみろという。 々か ら検討 そ そ お 賃貸物語

がさえな V だけでなく、 目 の下に大きな L わ が 膨 6 W

生気のない顔になった。 と入る。ちょっとの 「なにこれ」と自分の頬に指をあててみた。 間に皮を 膚が下がって、 ・垂れて ぶすぶす 1 る。

るまでの一時、 もう一時 ウサギを飼えば、 は 慰 心めら れるだろう、 我慢をしよう。一人の食事の切なさも、 自分の分身のようなウサギにきっ ネザーランドドワー フ が 来

瑶子はホッとした。

が少な 気になった。 込んだ通りの 抱いて、 ネ ザー い -ラン 瑶子夫婦 時間 ただ一つ不便なこととして駅に出 家で生活できる、 ドドワーフという種類 に は引っ越しした。 一本しかない。 瑶子 類の二歳 は、 不便だと言えば 家賃も間 元 \mathcal{O} 0 ウサギを 取 ように元 [るバス りも 莧 不

焦らな 女と話 0 庭先の リアフリー 転 入した大沢市には、 家なの で待 できれ ってい に造られているので掃除も楽だ。 た。何分、 そ 近 のうち: 1 0 知った人が 声をよく掛けてくれ 家の 仲間 間 もできるだろうと、 į, 取 ないが りが十七坪で、 大家さん 引き戸 る。 彼

0

t 物入れも大きく取 つって あ

所は、 で生活 った、 けでなく外を気にし ドットを大声で呼んでも平気。 年 一齢を気にすることもなく、 と思っている。 日中誰もいないので、 できる。 ウサギ なくて済む、 が 何分平屋は が駆け ずり 外にも出せる。 それだけでなく、 転居を受け入れ 回 生活を手に入れ 、二階を気に っても、 家の 命 名 7 中だ な 良 て、

が、 み 付 活も くしてから こをかじら 今の家では 良猫にまで餌をやってはいたが、 猫だけしか思い 外犬は飼ったことがあるが、家の中で動物を飼うなら、 生活できるかどうかわからなかった。瑶子の経 室内ウサギと一緒に引っ越してきたときは、 寂し ウサ いていたブチ猫を可愛がるようになった。 初めて、ウサギを飼うのも 動物 は ギが愛しく、 我 1 なく、 0 は れ ながら驚い からと言って、 飼育に ても惜しくなかった。しかし、 ジ浮か いっさい猫を家に上げることもしなか 建てる前の古い家だっ 対し ばなかった。義母 た。 孫たちに向かっていた気持ちを っては、 そのぐら 突然ウサギを飼うと決心 未経 初めてだか いつの間にか家に いいい 験 E が猫好きで、 近 やそれ かった瑶 5 だか 家を **転では、** 借家生 それ うまく らど

ウサギにつぎ込んでも惜 しくなか った。

もうまくいかなかったので、手を掛け過ぎと注意され 0 に教わってはきたが、だからと言って抱き上げること 餇 もちろん、えさのやり方、抱き方、 い方、専門の指導を受けた。 その結果、 毛の手入れ、入浴回 家まで来て様子を見るという、 数など手とり足 運動 0 取 仕 り ウサギ 方、 餇

っている部分だという。前足短く の体重で、三十センチ長さ、尻尾は小さくて丸くな ドットと命名したオスのウサギは、一・五 、走るときは 丰 口 「ぐら

でくる。後ろ足に馬力があった。

げ

み込んでしまう。

てくる。その走り方は、耳を羽のように揺 れば、走ってこない。そして、目的の ンピョンと飛ぶ感じだ。だから、数を数えるときに「羽」 「ドット、オイデ」と呼ぶも彼 は、一 瞬周 瑶子の膝 らし りを見な て ピョ

に十 毛に包まれているので、 に伏せさせて、 という単位名を使うのかもしれない。瑶子は、 が 12 月であれば、 前足を立ててじっとしている。 嫌いだから、 潜 ってくることは 背中をなでる。 寒い そのままで、 のだろうが、 夏は暑い、という。今のよう な 五センチは 陽の 何しろ陽だまりが 決して猫 ケージに入れら 入るガラス窓 よりは の よう 長い の上

> ける。 しまう。食べる速さといったらない。いつの間にか飲ニャ感がたまらない。いつの間にか小皿の餌を食べて やすいようだ。食べるときには顎を下げ、下唇を主に 飲む催促をする。 子から降りたそうに動く。 して、上唇は てくる。お水を飲みたいのかと抱き上げていると、 ってしまう。瑶子がシンクの傍に行くと、すっとつい あるので、あった 好きだ。 皿に入れた水を飲むよりも蛇 キ ッチンの 歯をカバーするだけだが、 もっと欲しい カン 隣 0 洋間 いつの シンクの中に体を入れると、 に 削 時には、 は にか大きな目 じゅうた П の水の方が このムニャム 蛇 口に口を付 が 1をつぶ 敷 ? 飲み

こべを横に咥えてムニャムニャ噛んで 田舎で飼 茶色で草の腐った匂いがしたが、 ってい た時 \vec{O} ウサギ は、い ・つも葛 V 今の イン あ の葉やは 0 ス 頃

ントは何の臭いも

しない。そしてウサギ特有

。 一

度食

少なく、決められたアルミの弁当箱の中に布を引くと、 いもしな ている。便は箱を別にするのでそこには便が い。だか ら排せつ物 0 世話は対 楽だ。 尿の 量 賃貸物語

一日おきにするだけで、 瑶子が抱き上げても糞の 臭いは 寝具 の中でもジュ しな V) シャ、]

する。 きは 肩の辺で瑶子の手枕で眠っている。 ットは眠っている。 犬や猫に会うと対抗意識 も連れて行く、ほとんど鳴かないので安心だ。 でも臭い 夜は必ず一緒に眠る。 いつも両手で抱いている。外でも同 きっと飼ってくれる人を独占したいのだろう。 は残っていな 電気毛布のような暑さは嫌うので、 ほとんど抱っこの姿勢で、 が 働くのか、 瑶子 は 手が空い ウッウッと威 じ、買い物に 7 たまに 1 ると ĸ

ているかもしれないが確認もしない。という、栞奈の電話もない。ことによると夫の方に来近は、置いたという電話もしない。もちろん頂きますの息子の家の門のところに野菜を置いては来るが、最野菜を作りに行くときも車に乗せていく。帰りがけ

っぱい入っているが、もう手にも取りたくないと思っらの家具や寝具、そしてアルバム、書物など納戸にいもしれないがあの家には二度と戻らないだろう。昔かっている。もし弱くなった時には病院に来てくれるかっすが、あの時の神経の尖りは、もうこりごりだと思時々、あの確執、イライラは何だったろうと、思い

ている。



の彼岸、瑶子は、久しぶりに、お墓の掃(3)

除

菜畑の下見に出かけた。

秋

のだ。そして自家製の野菜で料理する。瑶子は農家生賃貸住宅もいいものだ、ここから野菜畑に通えばいいもできる。そこヘウサギと一緒に日向ぼっこもできる。とにした。これがあれば、元の家の傍の畑で野菜作りとにした。

月に引っ越してきてか 来る前 なと考えるだけで気持ちが安定する に植えた這 丰 5 ュウリや秋茄子が 野 菜畑 出 カン け 育っ 7

では

のに、

野菜

作

りが

好きだ。

次は、

何を作

VI

今までには、 を言おうとしている ていることだろう。 晴 ドットが窓から外に向 目で、瑶子を見ているが、傍に寄ってこな れの今朝 かも 後を追うようなことはなかった。 、少し寒い Ō ドットも連れていくことにする。 か、 気になって、家に入った。 が自分の かってうなっている。何 車に 乗ろうとした 11

すね 「独りに ド ているの ット、ごめん、 なっ てしまうね、 畑に行こうかと、 れ ない。 抱っこはできな すねることを覚えれ エンジン掛 11 が 助手 け た

日

々でも一時間はゆっくり話を聞いてあげた。

K.

ットとお

しゃべりしながら、

車

は、三か月前

ま 7

席 というなら、それしかない、外の空気をド 乗ってく ツ トに 車の 車を出 いいかも 座席でケージごと揺れている。 れれば、 いても分からないだろう、一 しれない。瑶子は、さっそく 畑まで連れて行 転 席 \mathcal{O} 隣 \mathcal{O} 座 席 ける に 載せた。 その中 緒 ット に 11 でお 出用 吸わ た ド ツ V

これなら、

畑に連れ

ていけるだろう、

にタオル る、 は緊! b 子は変わりない。 かれるときの ぬ 車に酔ったのかもしれ 家 張しているか なに置 を掛 ように耳を落としてじっとし けてみた。 てゆくよりも ときどき横に もしれない おとな ない。 が、 1 カ な L って、 瑶子 ŧ Ŭ V れ 0 動きを見る様 じっとして てい 字 ケー

畑に着いたら走らせてあげる ド ット、もう少し、我慢してね、 寝ててもい い カン

人であ た。 親の佐和子は、 慢をしてい 付きの花 畑 佐和子の看取 に行く前に、唐沢家の墓に詣 った。瑶子は、 を買って、 る。 佐 五. 年間 りができたことを、 和子という名前 墓の掃除を丹念に 認知 義母が好きで、どんなに 症 に罹って、 でた。 0 通り素 瑶子は した。 自宅 菩提 直 圭一 一寺で で、 いつも自 療養をし 忙 の母 備

野菜、 できる。 一められるが、栞奈に嫌味に取られるといけない \mathcal{O} を作っていた畑に に止 今日 めた。二十坪もある畑で、 0 主役 は 着い ホ た。 車 は、 母屋の庭先 いろんな野 ので

畑 止

そしてネギだ。ネギは土

倒れてい

今年の秋は、 一の盛りがうまくいかず、 ウレンソウ、 暖か いので、 白 なんで 松 69 賃貸物語

事な仕 せてい なときは、 ることが び 事。夫はそのことを十分承知 なな 0 昼休みに水を暮れ 早 \mathcal{O} 割 やはりどん 1 に芋 サ は 1 育っ 1 な モ てい 野 てい は、 菜でも水く るので、 ない 大きなご している。 だろう。 は 野菜 n つ ぱ が 夫が を茂 は 番 枯

大れ暇ら

ったの

かもし

れ

な

ける。 心していられると思って、時々、「ドット 石 の上に ケージに入っている、ドットをコンクリートの 彼はチャーミングなぱっちり眼で、ずっと瑶子 置い た。 瑶子のうごくところへ 君」 置 い と声を掛 た方が 置 安 き

を見つめ

る。

「空気が新鮮だから

V

į,

でしょう。

音楽でも

カコ

け

よう

ピアノ伴奏の童謡

か」と、持ってきたラジカセから、

陽が 袋に詰 む ように、「クッ、ク、 を流す。 対前から は 夕方の空はまだ明るい。 家にい 落ちる前 ずだが、 め Ó てい 理解できるのかどうかわか 引っ るときに ると、 まだちっとも降 に帰れそうだと、 越 Ū は 瑶子の頭 クッ」と鳴く。 気付 少し カコ 西にある富士 いりてい 疲れ あ がが ó 採った野菜をビニー たが、 てい 急にふらつく。 かな 5 な るのかも 山に太陽 時 \ <u>`</u> 1 が、 Þ これ 視 野 れ では ゎ 0 は 兀 周 な カ ル 沈

消えてゆかない、リングができる。

下を向く仕事ができな

これっ

て何

だろうと、

追

労働だ。 V と、夫に ット まして、 言 もう帰 I われ ド ってい ット ろうか」 る、 まで連れてきた 野 五菜を採り あ ま ŋ 無 りに 理 か 来 5 ただ 5 Þ け 神 い でも 経 け 使

家から三分もかからないとに置いてゆくのだが、今回 そうだ。 は持ってゆくだろう、 いつもなら、 採集し た野 かえって声を掛 ところに 菜 は 畑 \mathcal{O} 半分は、 0 隅に おいてゆけ けない おいて置こう。 長男 方 ば、 のところ がよさ

ち上が るし、 のだ。 車 ラッと立ち眩 存在は大きい。 出すこともなく、 傍にいるだけで瑶子は心が ドットを助手席に乗せることを忘れなかった。 -に積んだ。もちろん、二時 がみたくなったが 瑶子はネギ、 それ った。 帰ろう、 母 屋 早く家に帰って横になる、 \mathcal{O} が自分の 夕焼け みし 孫たちの存在も忘れることができる。 ゴク 愛しいというよりも、 ホ 一人で黙々と働くのとは違う、 ウレ た。 の手中に П Ò しやが ン 立っていられなくて、そこにし 富 ウサマ」とドットに言って、 ソウ、 士 を眺 落ち着く。 あると思うだけ 間 んでしまえば 白 めようとしたとき、 余 菜、 り付き合ってくれ それ いつも もつと温 そし に限ると、 起きられそ で元気 7 なら 小 彼 松 カン が 彼の 声 が 立. to た 出

中で揺 席 れてい 戻った。 とっても胸苦しい、 嫌な予感が体の

のを防 は いかない。 ットが助手席 いでくれる。 しかし にいるか 彼がいるだけでも気が遠くなる , 5 スピ] -ドを出 すわ けに

けた対抗車が向かってくる。事故を起こさないように、 ってきた。 左寄り車線を最低速度で、慎重にハンドルを握って帰 まだ暗くなる時間ではないのに、次々とライトをつ

玄関に入ると、ホッとする。夫は、

何時に帰る

カン

わ

瑶子の傍には、ドットがいる。

体を温めてくれるし、

まして、

んだろう、しゃべらなくても生きていける。

話しかければ目をむいて聞いてくれる。返事はない

体の調子が悪いと言えば、傍にいて、

離れない。

になる。 からないから、ともかく、室内を温め つぶった。少しの時間で眠りに入った。 に引き寄せて抱いてみた。暖かい豆乳を飲 目を光らせて傍についていてくれるので助かる。 眠りから覚めたのは、 一人でいる不安感があったが、ドットが丸い 十時過ぎていた。 て、 んで、 ベッドに横 目を

飲ん 瑶子は、立ち上がろうとし たが、 起きら れない。 そ

現職

時より、

明日、

つの間に

カン

夫が帰

っていた。テーブルでビー

ル

を

W 上がってゆくようだ。 もう一 枚かけて、 ひどく寒いの」 熱がどんど

ばらく、

れだけでない、

ひどく寒い。

気毛布を掛けようか」と言って、布団を掛けてくれる。 「風邪ひいたのだろう、 妻の様子が、 普通でないと思えたのか、「電 寝れば治る、ここのところ引

テーブルに、つまみと、ご飯が炊けていれば、 言わない人だ。二人だけの生活というのは何と気楽な 心配も、 っ越しで忙しかったからな」 こんな時は、 風呂の心配もしなくて済む。 夫と二人だけの生活は気楽だ。二 夫は、 もともと 何にも 階 0

こともなく、ゆっくり寝ていられる。 ほどほどにあるから、借家の家賃も払ってもらえるし かけてしまえば、その事務所が、彼の本拠 み分かった。大勢の家族と一緒の時のように気を遣う てくれているか、わからない。具合悪くなってしみじ 一人だけの借家生活が、どのぐらいリラックスさせ 夫は、仕事に出 地。 仕 事は

くなった夫は、医者に行くことをすすめてくれた。 医者にも行っていない、どこが悪いというわ 医者に連れ ストレスがなくて楽になった。 て行こか」と、ビールで機 嫌が 良 71 賃貸物語

もらった方がいい、かもしれない。けでもないが、体の動きも悪いような気がする。見て

ったのか、明日に診察の予約ができた。「ちゃんと見てもらった方がいい」と、夫も合点がい「うん、そうだね、日赤病院に連れて行ってください」

瑶子は、その夜は、牛乳だけ飲んでぐっすり眠った。

吐き気も収まったようだ。

こない。やっと、出てきた声はいつも使い慣れている「いつも……」につなごうとするも、その言葉が出てコ、コと言って、やっとこんにちはにつながる。次の言が出てこない、コンニチハと言おうとするが、コ、手足の障害はないが、言葉をどもるようになった。一診察の結果、瑶子は、前頭葉に出血を起こしていた。

<u>ک</u>

取り出すこともできる。

呼んでも答えてくれな で、情けないったらない、 て顔を上げる。 すると、膝の上の載ってい 自分の言 葉に反応する 夫は、 後は無人の家である。 た、 瑶子 ド - ツトが \dot{o} 0 脳 は ウサギ 0 びっくりし 出 血 誰を だけ が、

もなる

ット」が出てくる。

それほどの後 ように、 瑶子は全く一人になっても家の間 なっているので、 の準備をして出 遺 定症 もな 手すりにつかまって、 いので、 かけていく。 独りで留守 取 いりはバ 番 リアフリ トイレの が できる

座っていれば、テレビもエアコンも使える。お湯も沸用を足すことができる。そのまま居間のジュータンに

「ドット、新聞取ってきてくれる」と頼むと、かせる。

ば、ごみ箱に入れてくれる。こんなに役に立つとは みていてくれる。 してキッチンに立てば 人が来た時には、瑶子の伝い歩きを支えてくれ わなかった。 仕込まれたの か、 あるときは物の 割りばしやスプーンなら引き出し 口に咥えてきてくれる。 一緒にシンクの傍で、 運搬、 ある時 ゴミが 瑶子を る。 玄関 出

がしてくれる。ドットは抱かれるだけでなく、支えに気持ちのバランスがとっても大切で、その役をドットドットに、言葉を掛けながら、気持ちを支えてもらう。がつまめない、バランスを大きく崩すと体が揺れる。動作はかなり遅くなった。それだけでなく小さいもの、瑶子は、障害がほとんど残っていないと言っても、

る。 庫に入っている幕の内弁当を取り出して食べる。 ド 夫の帰りはほ 瑶子は、一人でいる生活を、 ツト、 お いで」と言って抱きしめ ぼ八時過ぎになるが、瑶子は 寂しささえ る。 慰 0 暖 Ś カン

だ雑草畑になっていないと言う。 なくなった。畑は、夫が見守ってくれているので、ま なくなったことだ。それによって、大河町の畑に 今でも留守番はできる。 に立てるようになると主治医は言ってくれ 大きな不自由さは運転ができ るが、 行け

サギ、ドットの世話で、 いう、 それに伴って、ウサギを飼うことができた、 越してきたことだ。それも障害をおこす四か月前だ。 は入院するとか、家で寝付く人が多いのに、瑶子はウ の共同生活に慣れると、この十一月に前頭葉の出血と しかし、何よりもいいことは、この賃貸住宅に引っ 老人に多い病気にかかってしまった。 かなりのことができている。 ウサギと 多くの人

練を受けているという。 来年になったら近くのデイサービスからの迎えで、 助なしにできるようになるにはリハビリが必要らし かわからない。 は精神的にも、 動物ショップで聞くと、 ができるようになる。 のは風呂と、 日常生活でもどのぐらい助かってきた トイレも独りで行ける。どうしてもで 散歩、 ウサギの暖かい介護で、 ドットは、人間の介護の訓 買い物である。 ま、 その手続き中であ これらが介 IJ

> 内出血でしたか、 加減が悪いと聞きましたので、伺 怖かったでしょう」 Vi ました。 脳の

治りましたので、帰ってこられました。ドット線を業に野菜畑の中にいて、あれっと思いましたが、 にいてくれたので、何となく安心でした」 ット -がそば すぐに

たら、 すから、気軽に相談してください」 ご主人が言ってました。私で役に立つことがありまし でしょうか、心配事があったようで、やせられたとか、 「無理をしないことですね。引越しで心労が 何なりと。この辺のことならなんでも知ってま あ つ

ないと決めました。 「よろしくお願いします。これからは自動 親切なタクシー会社を教えてくだ 車 -を運 転

信用できる人がいますから、安心して呼んでください」 「それはいいと思います。個人タクシーを紹介します。 瑶子は、一番心配だった、足の確保ができた。

ろにスーパーマーケット、コンビにもあるので、 の買い物は便利、 自給自足ができる。 生活

、療養生活が楽になると思った。家から二分のとこ

は改めて思った。 この借家

に

引っ越してきて本当に良かったと、

瑶子

賃貸物語

次

の日、

大家の未知子が見舞いに来てくれた。

(三)〇二〇・一二・一五)